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貿易爭端露曙光 港股兩連升
恒指季檢 料成份股變動不大

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）匯豐旗下
PayMe個人版去年曾因每年轉款上限，令部
分微小企用戶資金滯留，PayMe即將推出商
用版手機應用程式「PayMe For Business」，

商戶經手機程式收款時，每宗支付收1.5%交
易費，與部分電子錢包二維碼收款收費相
若，較Visa和MasterCard類似收費則稍為便
宜，不過暫時只開放予匯豐商務客戶使用及
只支援港元。

冀年內可接入轉數快系統
匯豐香港區零售銀行及財富管理業務主管

欣格雷表示，去年PayMe的個人對個人轉賬
額增長多達5倍，而PayMe商用版正在試用
中，冀首季正式推出予商戶使用。問到會否
有意在大灣區拓展業務，他指PayMe目前專
注在本港發展，期望年內可接入轉數快系
統，以提高潛在用戶量，但亦會研究大灣區
是否有其他發展機會。

對於商用版PayMe暫時只開放予匯豐商務
客戶，不少人都擔心開戶難問題，匯豐香港
工商金融主管趙民忠強調，在該行開設商務
戶口並不難，最快可於兩日內完成，而該行
每月均有逾千新開設商務戶口，當中逾7成
客戶為初創企業。

首階段15實體店參與測試
匯豐PayMe主管卓文睿則表示，首階段有

15間實體店參與測試，料日後完成測試後將
涵蓋更多行業和商店，亦會研究加入更多功
能，而現時商戶版新增包括90日退款功能
等。他又指，商戶在應用程式正式推出後首
三個月內安裝及完成登記，可獲豁免期內交
易費用，其後才按正常收費。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》為
澳門的發展給出明確的定位，「建
設世界旅遊休閒中心」是其中之
一，在澳門經營酒店及賭場的實德
環球（0487），其副主席馬浩文昨
於傳媒午宴上表示，《綱要》方向
正確，因《綱要》推動大灣區內的
城市進行合理分工，從而做到功能
互補，提升區域發展的協同效應。
此外，他認為隨着蓮塘／香園圍

口岸與虎門二橋等基建即將落成啟
用，大灣區未來交通網絡將更為完
善，有助吸引投資者的目光。除交
通建設外，他期望區內各市可以在
稅務上給予更多優惠、以及優化當
地的居住環境，藉以吸引更多人才
前往大灣區工作。

新春賭場日均人流1.7萬
另外，馬浩文表示澳門於農曆年

期間「丁財兩旺」，而旗下十六浦
度假村百多張賭枱與四百多間酒店
房都「爆滿」。他其後補充，十六
浦賭場於農曆年初二至年初五期
間，錄得日均約17,000人次進場，
除較去年的約 16,000 人次有增長
外，人次更創下歷史新高，相信這
與港珠澳大橋通車，方便更多人前
往澳門有關。因此，他預料本月最
終賭收（按年計）會錄得正增長。
不過，馬浩文同時表示，由於今年
外圍仍有眾多不明朗因素，如中美
貿易戰，故相信今年貴賓廳的表現
會出現較大波動。
對於十六浦第二期，馬浩文表示

指仍在申請中，期望最終能獲批增
加20張賭枱，藉以滿足市場日益增
長的需求。

賭牌可望獲延至2022年
十 六 浦 的 賭 牌 屬 澳 博 控 股

（0880）的衛星牌，將會於明年到
期，馬浩文預期賭牌可望獲延至
2022年，令澳門政府可一併處理現
有6個賭牌的續期申請。而他預計未
來「一場一（賭）牌」的機會較
大，因這個安排對澳門政府的稅收
有利。

香港文匯報訊 港交所(0388)昨宣佈成立國際
諮詢委員會，成員包括前匯豐控股(0005)行政總
裁歐智華、前美國證券交易委員會主席Mary
Schapiro及阿里巴巴執行副主席蔡崇信。
港交所主席史美倫表示，委員會每位成員
都是對政經局勢、金融市場以及各個行業擁

有豐富知識和獨到見解的領導者。委員會成
立後可為港交所董事會在制定戰略的工作上
提供寶貴意見，讓港交所逐步實現成為亞洲
以至全球市場領導者的願景。
該委員會每年最少召開兩次會議，助力港

交所掌握環球動向，包括國際主要金融中心

的最新發展、環球地緣政治變化、科技發展
情況及國際政策和監管倡議措施。委員會的
主席將由港交所主席出任，其他成員的初始
任期為三年。

恒指顧問委會成員變動
另外，恒生指數公司昨宣佈恒生指數顧問

委員會成員變動，即日起生效。鷹達證券董
事梁家齊及香港中央證券登記公司前行政總
裁黃龍和出任顧問委員會委員超過12 年，其
間貢獻良多，現退任顧問委員會委員之職
務。恒生指數公司同時委任宏高集團董事總
經理郭志標及投資公司協會（環球）前亞太
區行政總裁楊秋梅為顧問委員會委員。

香港文匯報訊（記者
岑健樂）《粵港澳大灣
區發展規劃綱要》公佈
後，銀行界部署搶攻區
內 商 機 。 恒 生 銀 行
（0011）副董事長兼行
政總裁鄭慧敏昨表示，
目前該行在內地有49間
分行，約40%分行及人
手部署於大灣區，主要
位於廣州、深圳等大灣
區重點城市。鄭慧敏續
指，《規劃綱要》出台
後，恒生銀行會適當增
加在大灣區投資，惟她
沒有透露會新增多少分
行與人手。
另外，鄭慧敏表示現

時恒生銀行在大灣區的網點不及
內地銀行，故該行將在科技上多
下功夫，如發展網上理財，提升
恒生銀行在當地的滲透率。 她續
指，由於有客戶在大灣區內設
廠，故當地人流與物流皆多，商
業銀行業務的潛力比較大，其次
是發展零售銀行，特別是財富管
理。
前日渣打銀行亦宣佈增設大灣

區業務總監，委任該行原資訊科
技總監洪滿霜出任此新職位，加
強於區內的策略發展，更有效地
統籌各個業務的跨境合作，以迎
接大灣區所帶來的重大機遇。

渣打：跨境投資空間擴大
渣打香港行政總裁禤惠儀表

示，渣打一直致力於大灣區內各
城市積極開拓業務，剛公佈的
《粵港澳大灣區發展規劃綱
要》，將有利加快大灣區內城市
的互聯互通及擴大跨境投資空
間。在新的任命下，洪滿霜將帶
領和統籌各個不同的業務範圍，
為銀行制定和推動具前瞻性的大
灣區業務策略，為客戶提供新穎
的跨境銀行產品及服務，讓銀行
充分發揮於兩地優勢。
渣打中國總裁張曉蕾說，隨着
國家有序推進兩地金融市場的互
通，人民幣跨境業務及理財產品
方案的規模及範圍會逐步擴大，
大灣區已經成為外資銀行未來佈
局的一個重點領域，也對銀行業
服務提出更高要求。大灣區業務
總監的任命將為渣打創造突破性
的業務空間。

匯豐PayMe擬首季推商用版
實德環球：灣區發展增協同效應

港交所設國際諮委會 成員歐智華等
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■ 鄭 慧 敏
稱 ， 恒 生
約4成內地
分 行 和 人
手 部 署 於
大 灣 區 。
資料圖片

■■蔡崇信蔡崇信■■Mary SchapiroMary Schapiro■■歐智華歐智華

■馬浩文相信今年貴賓廳的表現會出
現較大波動。 岑健樂 攝

香港文匯報訊（記者 蔡競文）證監會昨
發佈就上市事宜進行前置式監管最新資訊，
披露多宗新股及上市公司涉嫌造假或損害股
東利益的個案。證監會行政總裁歐達禮表
示，該會在前置式監管方針下投入了更多資
源，以處理似乎屬壓迫或不公平地損害股
東，或涉嫌欺詐或其他嚴重不當行為的交
易。他指，為保障投資者的利益及維護市場
廉潔穩健，證監將毫不猶豫地及早介入。

財務資料真實性存疑
據證監會披露，IPO個案1是一家零售
商，在業務記錄期內拓展其業務至產品批
發。該申請人表示，由於它進行市場推廣工

作，及向一家批發商作出銷售，而其產品及
後經由該批發商轉售予一個領先的電子商貿
平台，因此其收益在最近一年內大幅增長。
但證監會注意到，申請人只是在業務記錄期
將近完結時展開其市場推廣活動，而有關推
廣活動的數量很少，以及其產品在相關電子
商貿平台上的銷售亦似乎不多。
證監會對申請人的財務資料的準確性及有

關資料是否真實及公平地反映其業務表現表
示關注。
證監會致函申請人，要求它進一步提供資

料，以解釋及證明其收益大幅增長的原因。
申請人未能提供圓滿的解釋，最終撤回其上
市申請。

運作安排違反牌照條件
IPO個案2在業務記錄期內，從事交通業
務的上市申請人將其大部分交通工具出租予
第三方公司，但該第三方並無持有操作有關
交通工具的牌照。該第三方遂指示申請人操
作有關交通工具。這項運作安排似乎違反了
申請人的交通工具營運牌照上的條件。證監
會致函申請人，對此運作安排表示關注及要
求它作出相關解釋。
鑑於有關運作安排在業務記錄期結束後不

久便告終止，證監會亦關注到上市申請中所
載的過往財務資料能否作為申請人日後業務
模式的指標。申請人沒有回應證監會的關注

事項，並讓有關申請失效。

公司收購損害股東利益
另外，上市後個案1有關公司建議透過發

行新股來收購一家主要從事研發將人工智能
及大數據運用於證券服務的目標公司，而發
行價較最後收市價有79%溢價。根據該公司
的公告，目標公司在最近期的財政年度並未
錄得任何收益及處於虧蝕。證監會的查訊結
果顯示目標公司的最大股東是該公司主席的
一名親屬。此外，該公司並無尋求任何獨立
財務意見或獨立估值。
證監會關注到所建議的收購是否公平和合

理，及會否不公平地損害該公司股東的利
益。因此，證監會向該公司發出關注函，要
求該公司作出解釋。該公司沒有就證監會的
關注事項作出回應，有關收購亦告失效。

賣方估值存重大問題
上市後個案2，有關公司建議收購一家正

在發展機械人技術並處於虧蝕的目標公司的
65%權益。賣方就目標公司作出一項由完成
交易起計為期12個月的利潤保證。若利潤
低於保證的水平，賣方將會退還部分收購代
價給該公司。證監會根據查訊，並在目標公
司的估值報告草擬本及其現金流量預測報告
中發現重大問題。該公司未能就目標公司用
作釐定預計收益、利潤率和估值的基礎及假
設提供合理解釋。
此外，截至有關公告日期，目標公司尚未

開始經營其核心業務。證監會遂向該公司發
出關注函，要求該公司作出解釋。該公司沒
有就證監會的關注事項作出回應，而有關收
購亦告失效。

證監篤爆IPO造假及收購不公平手法

中美貿易談判長期困擾着大市，但據外電
消息指，中美雙方將草擬6項諒解備忘

錄。有熟悉談判的消息人士向外電表示，中
美雙方原則上，已開始就貿易爭端中最為棘
手的議題研擬承諾綱要，故才會有草擬6項
諒解備忘錄的動作，這顯然是貿易戰開打7
個月以來，最重大的進展。

美今年或暫停縮表 利好氣氛
加上美聯儲1月份的議息會議紀要顯示，

雖然聯儲局官員在再次加息所需條件的問題
上存在分歧，但幾乎所有與會者都同意今年
最好暫停縮表，市場藉有關消息炒上，恒指
突破28,700點，高見近7個月新高。惟市傳
人行不減息，A股衝高後收市要倒跌，滬指
未能衝破2,800點，是港股升幅收窄的主因，
大中華投資策略研究學會副會長李偉傑表
示，恒指走勢仍要視乎中美貿易戰談判結
果，若談判結果正面，相信恒指有機會衝上

近3萬點，但未必能夠企穩，短期內上試
29,000點則並不困難，惟成交額一定要跟
上。

不同權股份短期染藍機會微
另外，恒指今日將公佈季度成份股檢討結

果，上次季檢時，藍籌股並無變動，國指則
納入鐵塔(0788)，剔除銀河(6881)。市場今次
關注安踏(2020)、小米(1810)和新奥能源(2688)
等，能否獲納入藍籌，李偉傑預計，今次的
成份股料不會有大變動，認為市場仍未有消
息指「同股不同權」股份會被納入藍籌，相
信小米和美團(3690)等新經濟股份，未能太快
被納入成份股。

受惠澳門定位 濠賭股齊爆升
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》公佈，澳
門的休閒城市定位有利博彩業，金沙(1928)再
升5%成昨日表現最好藍籌，其他博彩股都跑

贏大市，當中銀娛(0027)就升 4.1%，澳博
(0880)更大升8.8%。匯控(0005)除淨，連跌兩
日後終反彈0.8%，港交所(0388)受惠成交上
升，入股內地科企及成立國際諮詢委員會，
該股曾見266元，創11個月高位，最終仍升
1.538%，收報264元。

手機股炒上 鐵塔創上市新高
三星發佈新款手機，助手機股炒上，有新
手機推出的小米(1810)股價升近半成。聯想
(0992)季績較預期理想，第三個財季扭虧，同
時移動業務較券商預期提前達到轉虧為盈，
該股獲大行唱好，股價急升近12%報6.67
元，創近 3年新高。舜宇(2382)受惠也升
4.7%，中興(0763)也升6%收市，鐵塔(0788)
再升2.1%創上市新高。
中美草擬諒解備忘錄消息刺激人民幣匯價

上升，人民幣概念股造好，當中航空股表現
最突出，國航(0753)成為升幅最大國指。

■匯豐PayMe即將推出商用版手機應用程式
「PayMe For Business」。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 中美貿易爭端現解決曙光，聯

儲局又暗示今年將結束縮表，消息令港股連升兩日，恒指昨日

曾突破28,700點，但受內地股市倒跌拖累，令港股升幅收窄

至115點，收報28,629點，成交進一步增至1,151億元。藍籌

股 普 遍 上

升，濠賭股

及手機股表

現突出。此

外，恒指成

份股季檢今

日公佈，分

析料成份股

將 變 動 不

大。
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■■港股昨曾突破港股昨曾突破2828,,700700點點，，收市升幅收收市升幅收
窄窄，，成交進一步增至成交進一步增至11,,151151億元億元。。 中通社中通社


